

CHISSEY-LÈS-MÂCON

(*Saône-et-Loire, canton de Saint-Gengoux-le-National, arrond. de Mâcon, 250 hab.*)

L'église Notre-Dame du hameau de Lys, ancienne église paroissiale désaffectée, appartient probablement à la première moitié du XII^e s. Elle dépendait à l'origine des moines de Tournus. Un pouillé de 1513 la mentionne comme étant alors à la collation de l'abbé de Cluny. Il s'agit d'un édifice d'une grande simplicité : la nef, à un seul vaisseau, est couverte d'un plafond, et éclairée de chaque côté par deux fenêtres en plein cintre ébrasées à l'intérieur et à l'extérieur. Elle est suivie d'une travée surmontée d'une coupole, correspondant au clocher, et délimitée par deux arcades en cintre brisé. L'abside est voûtée en cul-de-four, également brisé, et percée de trois fenêtres.

On retrouve, à l'extérieur, le même dépouillement : façade surmontée d'un pignon rectangulaire sans aucun décor, encadrements des fenêtres



*Chissey-lès-Mâcon (Saône-et-Loire).
Église Notre-Dame de Lys.*

soigneusement appareillés, contreforts au niveau du clocher et de l'abside. Le clocher de plan carré est percé de deux étages de fenêtres et couvert d'une toiture en bâtière. Seule l'abside comporte quelques modillons grossièrement sculptés.

En 1938, l'église de Lys, déjà en mauvais état, était inscrite à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques. Sa toiture continua à se détériorer, malgré quelques interventions ponctuelles, jusqu'à ce qu'en 1983, le conseil municipal vote la réparation des toits en lave du clocher et du chœur, avec reprise de maçonnerie. La Sauvegarde de l'Art Français lui a accordé une subvention de 38 500 F.

Bibliographie. — VIREY (J.), *Les églises romanes de l'ancien diocèse de Mâcon, Cluny et sa région*, Mâcon, 1934, pp. 318-319.